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Saisonrückblick… 
Das große ABC zur Saison 2018/19 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aufstieg 
Unsere 1. Mannschaft ist nach nur einem Jahr wieder 
in die Bezirksliga aufgestiegen. Dazu beigetragen hat 
das gesamte Trainerteam und fast alle die auch den 
Abstieg zu verantworten hatten. Dafür kann ich 
eigentlich nur DANKE sagen, das ist in der heutigen 
Zeit nicht selbstverständlich! 
 
B-Liga 
Was war das am Anfang ein drunter und 
drüber…Obwohl sich die Zweite sportlich in der 
Kreisliga A halten konnte, wollten wir in der Saison 
2018/19 in der Kreisliga B starten. Was in den 
Jahren zuvor ein einfacher Akt war, wurde dieses 
Mal zu einem Tohuwabohu. Erst mit einem 
offiziellen Brief an den Verbandsvorstand hieß es am 
Ende JA zur Kreisliga B. Hier zeigte das Team von 
Steve Seißer gerade am Anfang der Saison tolle 
Spiele. Jedoch wurden spätestens nach der 
Winterpause, auch aufgrund mangelnder 
Trainingsbeteiligung, immer häufiger Spiele nicht 
gewonnen. Am Ende steht ein guter dritter Platz. In 
der neuen Saison greift man mit neuem Trainer 
(Thomas Nockenberg) und vielen jungen Spielern 
wieder an. 
 
C-Liga 
Auch in dieser Saison konnten wir wieder 3 
Herrenmannschaften melden. Die Dritte ging mit 
einem großen Kader in die Saison. Das machte sich 
auch bei den Ergebnissen bemerkbar. Im Laufe der 
Saison schwand die Zahl der Spieler jedoch und so 
konnte auch bei der Dritten nicht immer von guter 
Trainingsbeteiligung gesprochen werden. Am Ende 
steht für die Umstände ein guter 8. Tabellenplatz. 
 

 
 
 

Damenmannschaften 
Premiere beim SV Bommern 05: 2 
Damenmannschaften in der Kreisliga A. Das hatte es 
zuvor noch nicht gegeben. So war man natürlich 
gespannt auf die Duelle gegeneinander. Gerade das 
erste interne Duell war legendär. So führte die Erste 
bereits mit 6:0 ehe die Zweite in den letzten 25 
Minuten bis auf 6:5 herankam. Ein Spektakel als 
Premiere, ein Drehbuch könnte nicht besser 
geschrieben werden! Auch in der neuen Saison 
freuen wir uns auf 2 Damenmannschaften in der 
Kreisliga A. Am letzten Spieltag konnte sich 
erfreulicherweise auch die 2. Damenmannschaft den 
Klassenerhalt sichern! Unsere Erste spielte unter den 
neuen Trainern Rainer Studtrucker und Thomas 
Mann phasenweise guten Fußball, war aber über die 
gesamte Saison in ihren Leistungen zu unbeständig. 
 

Ehrenamt 
Wie schon in unserer Jahreshauptversammlung 
erwähnt, ist es für einige im Vorstand auf Dauer 
nicht mehr möglich ihr Amt auszuführen. Ich weiß, 
dass ehrenamtliche Arbeit nicht mehr 
selbstverständlich ist, deswegen habe ich mich auch 
vor 3 Jahren dazu entschieden, ein Amt auszuführen. 
Ich wünsche mir, dass auch andere von euch diesen 
Schritt wagen und uns in der Vorstandsarbeit 
unterstützen! Bei Fragen oder Anregungen habe ich 
immer ein offenes Ohr. 
 
Freitas 
Martin Freitas wurde Anfang 2018 Trainer der 1. 
Mannschaft des SV Bommern 05. Mit seiner Art und 
seinem Auftreten trifft er vielleicht nicht immer auf 
Gegenliebe, aber was er wieder aus dieser 
Mannschaft gemacht hat, ist dankenswert und zeigt, 
welch guter Trainer er ist. 
 
Gegner 
Bis auf wenige Spiele waren alle unsere Gegner fair. 
Auch das möchte ich hier nicht unerwähnt lassen. 
Denn Respekt und Fairness sollte auf dem Rasen 
selbstverständlich sein! Eine gewisse Rivalität, wie 
in den Derbys, gehört natürlich dazu, trotzdem 
sollten wir jedem Gegner mit dem nötigen Respekt 
gegenübertreten! 
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Hallenstadtmeisterschaft 
Die Stadtmeisterschaften in der Halle waren dieses 
Jahr nicht so erfolgreich. Lediglich unsere Zweite 
konnte mit dem zweiten Platz im Reservecup 
überzeugen. Auch die sonst immer so erfolgreichen 
Alten Herren konnten dieses Mal keinen Titel holen. 
Dieses sollten wir in der nächsten Saison natürlich 
wieder geraderücken! 
 
Instagram 
Wie einige schon mitbekommen haben, sind wir jetzt 
auch auf Instagram (svbommern05.official) zu 
finden. In der heutigen Zeit kommen wir nicht mehr 
drumherum uns mit Social Media zu beschäftigen, 
deswegen geht auch der SV Bommern 05 diesen 
Schritt mit. Ich würde mich freuen, wenn ihr alle 
Plattformen annehmt und bewerbt. Verlinkt uns, 
schreibt über uns, macht Fotos…da ich mich fast 
allein um die Social-Media-Kanäle kümmere bin ich 
auf eure Hilfe angewiesen. Ihr könnt mir gerne eure 
Spielberichte, Fotos, usw. per Mail 
(florian.brommer@gmail.com) zuschicken. 
 
Jugend 
Ohne Jugendliche, die aus der A-Jugend in den 
Seniorenbereich stoßen, kann unsere Abteilung nicht 
leben. Deswegen sind wir froh, dass es 4 Spieler in 
den Kader der 1. Mannschaft geschafft haben. Auch 
in der Zweiten Mannschaft haben es in den letzten 
Jahren ehemalige A-Jugendliche geschafft, Stützen 
des Teams zu werden. Darüber sind wir unheimlich 
stolz und dankbar! 
 
Kantersiege 
Am letzten Spieltag hat unsere Erste den höchsten 
Sieg aller Seniorenmannschaften herausgeschossen. 
Bei dem 9:1 gegen die Reserve von TuS Hattingen 
fehlte der Mannschaft nur ein Tor zum zweistelligen 
Ergebnis. Bei den anderen Teams waren folgende 
Ergebnisse die höchsten Siege: Zweite 7:1 gegen 
Sandzak Hattingen; Dritte 8:5 gegen FSV Witten II; 
1. Damenmannschaft 7:3 gegen SV Herbede; 2. 
Damenmannschaft 7:0 gegen Hellas Bochum. 
 
Lieblingsergebnis 
Entgegen der Wahrscheinlichkeit in den Profiligen, 
war das Lieblingsergebnis aller 
Seniorenmannschaften (Siege und Niederlagen) nicht 
2:1, sondern mit weitem Abstand 3:1 (14 mal), 
gefolgt von 4:1 (8 mal). Auf dem geteilten dritten 
Platz landeten 1:0 und 3:2 (7 mal). 
 
 
 
 
 

Mallorca 
Auch in diesem Jahr ging es für einen Teil auf die 
geliebte Insel Mallorca. Für den einen Teil ohne 
Stress und Problem (3. Mannschaft), für den anderen 
Teil ein wenig holpriger. Ich glaube diese Geschichte 
werden die Spieler so schnell nicht vergessen. 
Einzelheiten werde ich hier mal nicht ausplaudern. 
Im nächsten Jahr soll es natürlich wieder nach Malle 
gehen. Vielleicht finden sich ja diesmal ein paar 
Leute mehr. Ich bin auf jedenfall dabei!  
 
Neuzugänge 
Natürlich gab es zur neuen Saison auch Neuzugänge. 
In der ersten Mannschaft waren dies nur Spieler aus 
dem eigenen Nachwuchs und ich muss sagen Sie 
haben sich sehr gut geschlagen! Auch in den anderen 
Mannschaften kamen Spieler hinzu. Hervorheben 
möchte ich hierbei die Neuzugänge des TuS ach ne 
SC Wengern für unsere Damenmannschaften. Wir 
sind froh, dass ihr unseren Verein bereichert habt! 
 
Offensive 
Man sagt ja immer so schön:  Die Offensive gewinnt 
Spiele, die Abwehr Meisterschaften. Bei unserer 1. 
Mannschaft treffen beide Dinge zu. Kommen wir bei 
diesem Punkt zur Offensive: 104 geschossene Tore 
sprechen für sich! Damit ist die Erste das beste 
Offensivteam der Liga geworden! Die 89 
geschossenen Tore der Zweiten lassen sich auch 
sehen! Die 1. Damenmannschaft mit 70 und die 
Dritte mit 69 Toren haben es auch ordentlich 
scheppern lassen. Lediglich die 2. Damenmannschaft 
fällt mit 42 Toren ein wenig ab. 
 
Platzverweise 
Alle 5 Seniorenmannschaften zusammen haben 
lediglich 4 gelb-rote Karten, 4 rote Karten und 156 
gelbe Karten erhalten. Das ist natürlich ausbaufähig, 
aber im Vergleich zu anderen Vereinen immer noch 
eine sehr gute Statistik! 
 
Qualität 
Wir versuchen stetig auf und neben dem Platz die 
Qualität des Vereins zu verbessern. Hierzu tragen die 
Trainer, Betreuer, Spieler, Vorstandsmitglieder, 
Vereinsmitglieder, Sponsoren und „Fans“ bei. Dieser 
Prozess kann durch eine einheitliche Denkweise und 
Loyalität angetrieben werden. Denn OHNE EUCH – 
KEIN WIR! 
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Regeln 
In der neuen Saison gibt es ein paar 
Regeländerungen. So darf zum Beispiel statt bisher 
dreimal ganze viermal gewechselt werden. Des 
Weiteren stellt der Kreis Bochum auf das digitale 
Passwesen um. Hierfür müssen in der Sommerpause 
alle Seniorenspieler und -spielerinnen fotografiert 
werden. Ich persönlich finde die Regeländerungen 
nicht schlecht, finde aber, dass wir als Verein bei der 
Umsetzung immer ein wenig im Stich gelassen 
werden. Es ist ja nicht ganz so einfach circa 180 
Spieler und Spielerinnen bis zu einem bestimmten 
Zeitpunkt zu fotografieren.  
 
Statistiken 
Folgende Statistiken (Quelle: fussball.de) habe ich 
für euch: 

 
 
Tabellenplätze 
1. Mannschaft: Tabellenerster 
2. Mannschaft: Tabellendritter 
3. Mannschaft: Tabellenachter 
1. Damenmannschaft: Tabellensechster 
2. Damenmannschaft: Tabellenzwölfter 
 
Urlaub 
Ich wünsche euch auf diesem Wege eine schöne 
Sommerpause und viel Spaß in euren 
wohlverdienten Urlauben. Wenn ihr Lust habt könnt 
ihr euren Urlaub gerne auf Facebook oder Instagram 
mit uns teilen. Dafür einfach in eurem Post bei 
Facebook @SV Bommern 05 und bei Instagram 
@svbommern05.official verlinken! 
 
 
 

Verteidigung 
Sind wir weiter oben schon auf die Offensive 
eingegangen, kommen wir nun zur Verteidigung. 
Auch in der Statistik lag unsere 1. Mannschaft mit 
40 Gegentreffern ligaweit vorne. Unsere Zweite 
musste 43 Gegentore zulassen. Die Dritte derer 111! 
Bei den Damen war die Verteidigung, so wie bei der 
Dritten, auch nicht gerade der Trumpf. Die Erste 
kassierte 85 und die Zweite 123 Gegentore. Diese 
Statistik ist in der neuen Saison 
verbesserungswürdig. 
Werbung/Sponsoren 
Ich möchte mich bei all unseren Sponsoren recht 
herzlich für die Unterstützung bedanken. Ich hoffe 
wir konnten eurem Vertrauen entsprechen. Auf der 
einen Seite sind wir natürlich auf all unsere 
bestehenden Unterstützer stolz, jedoch versuchen wir 
natürlich unseren Sponsorenpool zu vergrößern. 
Hierfür ist es wichtig den direkten Kontakt zu 
potenziellen Sponsoren zu haben. Da ich diesen aber 
nicht immer habe, bin ich auch auf eure Hilfe 
angewiesen. Meine Kontaktdaten sind folgende: 
florian.brommer@gmail.com oder 0177/8871667. 
Wer also jemanden kennt, der sich gerne als Sponsor 
beim SV Bommern 05 einbringen möchte, kann 
gerne meine Kontaktdaten weitergeben! Danke.  
X, Y ungelöst (Kreativität kennt seine Grenzen ) 
Zukunft 
Um die Zukunft müssen wir nicht Bange sein. 
Sowohl aus der A-Jugend als auch aus den B-
Juniorinnen werden in den nächsten Jahren immer 
wieder Talente nach oben stoßen. Und genau das soll 
auch unser Weg sein! Natürlich bleibt es nicht aus 
auch mal externes Blut nach Bommern zu holen, 
aber auch hierbei versuchen wir auf Alter und 
natürlich auch auf die nötige Qualität zu achten! Ich 
finde es wichtig, dass es in Witten einen 
Fußballverein gibt, der jungen Talenten eine Chance 
gibt sich ggfs. überkreislich zu beweisen. 
                                               Florian Brommer 
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Direkter Wiederaufstieg geglückt 
oder „STEP BY STEP“! 

 
Die Sektkorken knallten nach dem letzten 
Auswärtsspiel der ersten Mannschaft. Hatten unsere 
Jungs vom GOLTENBUSCH doch schon am 
vorletzten Spieltag mit einem Sieg den direkten 
Wiederaufstieg in die Bezirksliga geschafft.                                                         
Unter der Leitung des Trainers Martin Freitas setzte 
sich das Team um Kapitän Mischa Berghaus von 
Beginn an souverän an die Tabellenspitze der 
Kreisliga A. Es zeigte sich früh in der Spielzeit, dass 
das Konzept des Trainergespannes Martin Freitas 
und Peter Mathea greifen würde.                                                                                                                                                        
In der Vorbereitung wurde viel Wert auf die 
körperliche Fitness gelegt. So unterstützte bei 
einigen Trainingseinheiten zusätzlich ein 
Konditionscoach das Team. Wie wichtig diese Maß-
nahme sein sollte, zeigte sich in fast jeder der 
gespielten Partien, aber besonders in den 
Schlussphasen.  
Die Mannschaft konnte oft genug die berühmte 
„Schüppe“ mehr auflegen und die Gegner so in den 
letzten Minuten nieder ringen. Ein weiterer 
entscheidender Vorteil ist sicherlich im aus-
gewogenen Spielerkader zu finden. So wurden über 
mehrere Wochen hinweg, verletzungsbedingte 
Ausfälle gut kompensiert. Zudem trug das qualitativ 
hochwertige Spielerpotential dazu bei, die Ideen des 
Coachs umzusetzen. Wie eng das Team im Laufe der 
letzten Monate zusammen gewachsen ist, spiegelt 
sich in der hohen Trainingsbeteiligung in der 
GASLOCK – ARENA und den Teamgeist fördern-
den Aktivitäten außerhalb des Sportplatzes wieder.                                                      
Ebenso war die gesunde Mischung aus erfahrenen 
Akteuren wie Benny Schröder, Holger Schumacher 
und Patrick Bräuer, um nur einige zu nennen, und 
jungen, hungrigen Spielern, wie Lars Kozdron, 
Lukas Köntker und Tim Herbrechter, mit ein 
Schlüssel zum Erfolg. Und wie bei jedem 
Spitzenteam wurde sich das letzte Quäntchen Glück, 
in dem einen oder anderen Spiel, hart erarbeitet.                                                                               
Zusammenfassend bleibt festzustellen, dass die 
Philosophie des Trainers „einen Schrittes nach dem 
anderen“, manifestiert in der Tormusik „STEP BY 
STEP“, die Richtige war.ir wünschen unserer 
Meistermannschaft eine gute Saisonvorbereitung und 
einen erfolgreichen Start in die Bezirksliga. 
                                                 „Stümmi“ Kiffmeier 
 
 
 
 
 

 

Statistik des Aufsteigers 
 
Nach dem Abstieg aus der Bezirksliga in der Saison 
2017/18 gelang der 1.Mannschaft der sofortige 
Wiederaufstieg. 
 
Für die Statistiker hier  einige Zahlen der Saison 
2018/19. 
 
21 Siege ,   6 Unentschieden,     3 Niederlagen 
Torverhältnis 103:40, ein Plus von 63 Toren. 
 
Die beste Abwehr der Liga. Nur 40 Gegentore. 
Der beste Sturm hinter  mit 103 Toren. 
 
Die beste Heimmannschaft: 
11 Spiele gewonnen, 2 Unentschieden, 1 Niederlage. 
In der Auswärtstabelle  auf Platz 2,  2 Punkte hinter 
TuRa Rüdinghausen. 

 

In  der  Fairnesstabelle  liegt die Mannschaft auf 
Platz 2 (Quote 2,0) 
 
Den höchsten Heimsieg gab es am 26.5.2019 mit 9:1 
gegen TuS Hattingen II. 
Die höchste Niederlage gab es am 5.5.2019 mit 0:3,  
gegen Blankenstein. 
 
Die längste Siegesserie war vom 12.8.18 bis 16.9.18. 
Die längste Serie ohne Sieg war vom 17.2.19 bis 
10.3.19 
 
Kein Ortsderby ging verloren. 
                                                                            HUB 
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Bilder der Aufstiegsfeier 
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JHV Gesamtverein 2019 
 

Am 12. April 2019 fand die JHV des 
Gesamtvereins im Vereinsheim statt. Um 
19.00 Uhr eröffnete U. Haß die Ver-
sammlung und begrüßte die erschienenen 55 
Mitglieder und 8 Nichtmitglieder.  
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung gedachten 
die Anwesenden den 2018 verstorbenen 
Mitgliedern B. Braungart, W. Kemper, W. 
Baumbach, H. Dornieden und M. Otto. 
 

Die TO wurde ohne Änderungen ange-
nommen und I. Kalkoff zum Protokollführer 
gewählt. 
 

Anschließend fand die Ehrung langjähriger 
Mitglieder statt: Für 25jährige Mitgliedschaft 
wurden D. Fröhling und H.-G. Burckhardt 
geehrt. Für 40jährige Mitgliedschaft wurden 
H. Dannert, R. Hesse und V. van Kampen 
(TT-Abt.) geehrt. Für 50jährige Mitglied-
schaft wurde A. Hebestreit geehrt. Für 
75jährige Mitgliedschaft wurde R. Harder 
geehrt. Alle Jubilare erhielten Urkunden, 
Ehrennadeln, Präsente und – falls nicht schon 
geschehen – den traditionellen „Bommern-
Schal“ und A. Hebestreit wurde zum Ehren-
mitglied ernannt. 
 

Der Bericht des Vorstands wurde von U. Haß 
verlesen. Aus ihm ging hervor, dass die 
Mitgliederzahl 2018 nahezu konstant 
geblieben war. Am 31.12.1018 hatte der 
Verein 697 Mitglieder, davon 656 in der Abt. 
Fußball, (davon 324 in der Jugendfußball-
abteilung), 22 in der TT-Abt. und 19 in der 
Gymnastik-Abteilung. 
 

Es folgten die Berichte der  Abteilungen: D. 
Dannert für die Fußballabteilung, R. 
Woesthoff für die TT-Abteilung und M. 
Drögehorn für die Jugendfußball-Abteilung. 
 

Den Kassenbericht gab M. Arldt. Er stellte 
fest, dass der SVB 05 auch 2018 allen 
finanziellen Verpflichtungen vertrags-
konform nachkommen konnte und sogar eine 
kleine Rücklage gebildet werden konnte. 
 

Der Kassenprüfer M. Comes bescheinigte 
eine ordnungsgemäße Buchführung und 
bestätigte die Aussagen von M. Arldt. Zum 
Abschluss seines Berichts stellte er den 
Antrag, den Kassierer und den gesamten 
Vorstand zu entlasten. Diesem stimmten die 
Anwesenden einstimmig zu. 
 

Die  unter  TOP  10 anstehenden  Wahlen  
wurden von dem gewählten Ver-
sammlungsleiter I. Kalkoff eingeleitet.  Der 
„alte“ Vorstand wurde unter seiner Leitung 
einstimmig wiedergewählt. 
 

Nach allen Wahlvorgängen ergab sich für 
2019 folgender Vorstand: 
1.Vors.:            U. Haß  
stellv. Vors.:    K. Burckhardt 
GF:                   D. Karmann 
Kassierer:        M. Arldt 
AL Fußball:     D. Dannert  
AL TT:             R. Woesthoff 
AL Jugend:      V. Behrensmeier 
AL AH/AL:       J. Kiffmeier 
AL Gymnastik: K. Stegemann 
Beisitzer: M. Drögehorn, M. Makuc, 
                 R.v. Kampen, F. Brommer,  
                 H. Czarnecki (Hausvorstand) 
Als Kassenprüfer wurden M. Comes und   
M. Kellnberger wiedergewählt. 
 

U. Haß verlas dann den Haushaltsplan 2019, 
der auf beiden Seiten mit 116.200,-- Euro 
abschließt. Die Versammlung stimmt diesem 
einstimmig zu. 
 

TOP 12 entfiel, da keine Anträge vorlagen. 
 

Unter „Verschiedenes“ stellte U. Haß P. Rang 
und M.Fox vor, die seit dem 1.1.2019 die 
Aufgaben des Platzwartes übernommen 
haben. Der Vorstand und die Anwesenden 
bedankten sich mit Applaus beim 
ausgeschiedenen Ehepaar Lampmann für ihre 
geleistete Arbeit. 
Anschließend stellt U. Haß das geplante 
Projekt „Container für Umkleideräume und 
Duschen“ vor. Es ist aufgrund der geringen 
Möglichkeiten im „alten“ Umkleidegebäude, 
vor allem für die weiblichen Aktiven, 
dringend erforderlich. 
Zum Schluss äußern einige besorgte Eltern 
Unmut über den neuen Jugendvorstand, vor 
allem über die Art und Weise des Wechsels. 
Nach kurzer Diskussion kommt man überein, 
dass versucht werden soll, dieses Problem in 
der Jugendabteilung zu lösen und dadurch 
Abmeldungen von Kindern aber auch 
Jugendtrainern zu vermeiden. 
 

Um 21.30 Uhr schließt K. Burckhardt die 
Versammlung und bedankt sich bei den 
Anwesenden für ihr Kommen.             U.Haß 
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Die Jubilare 2019 
 
Günter - Burckhardt (25 Jahre): 
 

1994 hat seine Frau Kirsten Hans-Günter in den Verein gebracht. Er spielte viele Jahre 
aktiv in der AH/AL-Mannschaft. Zusätzlich war er jahrelang Betreuer der 1. 
Mannschaft und durfte den letzten Aufstieg in die BL mit ihnen feiern. Er war auch 
Jugendtrainer und wurde mit seiner Mannschaft Stadt- und Kreismeister. 
Günter war und ist immer, wenn es seine Zeit ermöglicht, ansprechbar, wenn eine 
helfende Hand benötigt wird. So hat er z.B. viel Zeit und Muskelkraft beim Bau des 
neuen Vereinsheims aufgebracht. Seit kurzem ist Günter bei den Heimspielen der 1. 
Mannschaft auch „Küchenchef“.  
Erwähnenswert ist sicherlich auch, dass Günter bei einem Jugendspiel bei Langendreer 

07 durch seine Ersthilfe zum Lebensretter für Marc Maurer wurde. 
Wir hoffen, dass Hans-Günter sich noch viele Jahre so aktiv in den Verein einbringt. 
 
 
Dirk Fröhling (25 Jahre): 
 
Dirk trat auch 1994 in den Verein ein und war mehrere Jahre Betreuer der 1. und 2. Mannschaft. Dirk hat 
aber nie aktiv im SV Bommern 05 Fußball gespielt. 
In den letzten Jahren hat man ihn leider sehr selten am Goltenbusch gesehen, was sich ja vielleicht auch 
wieder ändert. 
Wir danken Dirk für seine langjährige Treue zum Verein. 
 
 
Für 40jährige Mitgliedschaft wurden geehrt (alle nicht anwesend): 
 

 
 
 
 
 
 
 
                                                          Ralf Hesse                                  Helmut Dannert 
 

 
Für Vera van Kampen (TT-Abteilung) nahm stellvertretend ihr Ehemann Ralph die Ehrung entgegen. 
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Achim Hebestreit (50 Jahre): 
 

Achim trat mit 10 Jahren in den SVB 05 ein. Er war der jüngste des legendären 
„Hebestreit-Quartetts“. Er spielte in allen Jugendmannschaften und anschließend viele 
Jahre in der 1. Mannschaft. Während dieser Zeit stieg er, zusammen mit seinen Brüdern 
Hans, Heinz und Peter 1979/80 in die BL auf. Während dieser Zeit, so wird gemunkelt, 
war Achim der erste Spieler, der sich ab und zu in der Kabine an der Heizung für das 
Spiel aufwärmte. Nach der Seniorenzeit hat Achim noch viele Jahre in der AH-/AL-
Mannschaft gespielt.  
„Berühmt“ wurde Achim über die Ligagrenzen hinaus, als er im Sept. 2017 vom 
Linienrichter von Fortuna Hagen mit der Fahne „niedergestreckt“ wurde.  

Achims Fußball-Tradition wird in der Familie fortgesetzt: Sohn Sven, Tochter Nathalie und 
Schwiegertochter Kathi waren beim SVB 05 aktiv; und auch die Enkelkinder treten in Bommern schon vor 
den Ball. 
Bis heute ist Achim bei jedem Heimspiel, aber auch bei vielen Auswärtsspielen anzutreffen und unterstützt 
die Bommeraner Mannschaften. 
Wir hoffen, dass dies noch lange so bleibt. 
 
Mit diesem Jubiläum wird Achim auch in die Reihe der Ehrenmitglieder des SVB 05 aufgenommen. 
 
 
Robert Harder (75 Jahre): 
 
Robert Harder ist das zweitälteste Mitglied im SVB 05. Er ist gesundheitlich stark beeinträchtigt und lebt in 
einem Pflegeheim im Wohnort seines Sohnes. 
Die Ehrenurkunde und die Ehrennadel werden ihm per Post zugesandt. 
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Bilder von der Jahreshauptversammlung 
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Am 22.03.2019 fand die diesjährige JHV der Fuß-
ballabteilung statt. 
Im gut besuchten Vereinsheim eröffnete der 
amtierende Vorsitzende Dietrich (Didi) Dannert 
pünktlich um 19.05 Uhr die Versammlung. Nach 
Feststellen der Anwesenheit erklärte sich Jan 
Messerschmidt bereit, das Protokoll zu führen. Didis 
Bericht beleuchtete die sportliche Situation der 
Mannschaften der Abteilung. In allen Bereichen 
kann der Verein mit dem Erreichten zufrieden sein. 
Die 1. Herrenmannschaft steht an der Tabellenspitze. 
Die Zweitvertretung befindet sich ebenfalls im 
oberen Tabellenbereich. Beide Damenmannschaften 
spielen in der Kreisliga A. Die DRITTE agiert in 
ihrer Liga im Rahmen ihrer Möglichkeiten. Auch die 
wirtschaftliche Seite kann sich sehen lassen. Durch 
umsichtiges Agieren mit den zur Verfügung 
stehenden finanziellen Mitteln konnte der Kassen-
wart Max Makuc einen ausgeglichenen Etat 
vermelden. Es standen die Wahlen des Fußball-
vorstandes an. Im Vorfeld der Veranstaltung war 
nicht ganz klar, wie die weitere Führung der 
Abteilung aussehen wird. Didi, mittlerweile Vater 
von drei Kindern, erklärte sich dankenswerterweise 
dazu bereit, noch einmal für das Amt des 
Fußballvorstandes zu kandidieren. Allerdings machte 
er auch deutlich, dass es seine letzte Amtszeit sein 
wird. Nicht nur die Vater- und Familienpflichten, 
sondern auch berufliche Veränderungen lassen ihm 
immer weniger Zeit für ehrenamtliche Tätigkeiten.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
In Hinblick auf Didis Entscheidung stellten sich die 
weiteren amtierenden Vorstandsmitglieder Florian 
Brommer, Frank Drexelius, Max Macuc und Jan 
Messerschmidt ebenfalls zur Wahl. Sie wurden 
einstimmig wieder gewählt. Didi wies zum Ende der 
Versammlung auf die anstehende Stadtmeisterschaft 
der Ü32/Ü40/Ü50 Vertretungen hin. Schon im 
vergangenen Jahr war der SV BOMMERN 05 
Ausrichter dieses am 15.06.19 stattfindenden Events. 
Wie immer bei solchen Großereignissen werden 
viele helfende Hände benötigt.  

Die Altherrenabteilung rechnet mit tatkräftiger 
Unterstützung aus den Mannschaften. Die Ver-
sammlung endete um 20.10 Uhr.  
 
Der Vorstand der Fußballabteilung setzt sich für das 
Jahr 2019 wie folgt zusammen: 
 
1.Vorsitzender:      Diedrich Dannert  
2.Vorsitzender:      Florian Brommer-   
Geschäftsführer:    Frank Drexelius 
2.Geschäftsführer: Jan Messerschmidt  
Kassierer:               Max Makuc 
 
                                                 „Stümmi“ Kiffmeier 
 
 

Bericht zur JHV 2019 der Fußballabteilung 

Kreisligafußball ist, wenn ein Spieler in der 
Winterpause wechseln will, der Verein den Pass 
aber nicht hergeben will, da der Spieler noch 
einen Deckel im Sportheim hat. 
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Projekt „neue Umkleidekabinen und Duschen“ 
 

 

Ende 2018 wurde der Hauptvorstand durch 
den Abteilungsvorstand auf ein Problem auf-
merksam gemacht, was bis dahin nicht 
bewusst war: 
Das vorhandene Dusch- und Umkleide-
gebäude (1961 errichtet) reicht nicht mehr 
aus, da nur 2 Umkleideräume und eine 
gemeinsame Dusche vorhanden sind. 

Diese Räumlichkeiten sind nicht mehr zeit-
gemäß, da der SVB 05 neben den männlichen 
Aktiven mittlerweile ca. 90 weibliche Aktive 
(2 Damenmannschaften, 3 Mädchenmann-
schaften) hat und dies sowohl im Trainings-, 
aber auch im Ligaspielbetrieb Probleme 
ergiebt, d.h. der SVB 05 benötigt für die 
Spielerinnen zusätzliche Umkleide-/Dusch-
räume.  
Diese wurden am 10.11.2018 vom Haupt-
vorstand beim SSV Witten beantragt. 
Nachdem am 8.4.2019 der AK Sport sich bei 
einem Ortstermin von den Gegebenheiten 
überzeugen und der Vorstand noch einmal die 
Problematik, die zum Antrag führte, 
darstellen konnte, teilte der AK Sport dem 
Vorstand mit, dass der SVB 05 diese 
Maßnahme eigenverantwortlich durchführen 
muss, da es sich im Sportbereich um 
„freiwillige“ Leistungen der Stadt Witten 
handelt und keine Mittel mehr zur Verfügung 

ständen (der Sportplatz ist aber städtisches 
Eigentum!). 
Der AK Sport beschloss aber, dass der SSV 
einen Zuschuss von maximal 5000,-- Euro 
zahlen würde um das „Wohlwollen“ des 
Gremiums für das Projekt zu verdeutlichen. 
Nach dieser Zusage beschloss der Vorstand, 
diese  „Selbsthilfemaßnahme“ durchzuführen. 

Es ist geplant, vor dem neuen Vereinsheim  3 
Container in U-Form aufzustellen (ein 
Duschcontainer und zwei Umkleide-
container). 
Diese Container konnten (ohne Unterstützung 
der Stadt Witten) sehr preiswert von der Stadt 
Bochum erworben werden. Auch der 
Transport dieser Container zum Goltenbusch 
wird mit Hilfe von Sponsoren möglich. 
Leider konnten die Container aber nicht 
schnell und kurzfristig zum Sportplatzgelände 
gebracht werden, weil der „Bauherr“ SVB 05 
nun alle behördlichen Erfordernisse für diese 
„Selbsthilfemaßnahme“ erfüllen muss. 
Konkret bedeutete dies, dass ein Architekt 
engagiert werden musste  (Kosten!), der einen 
Bauantrag stellen musste (Kosten!)  und wenn 
dieser genehmigt ist, können wir endlich die 
Container auf dem Sportplatz aufstellen. 
Danach sind folgende Schritte geplant: 
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  „Entkernen“ der 2 Umkleidecontainer 
 Dämmen und Rigipswände in diese 

Container 
 Anschluss des Duschcontainers an die 

Wasser-/Abwasserleitungen (Tiefbau-
arbeiten) und Elektroinstallation  

 Desinfektion und Grundreinigung 
 Entfernen von Zwischenwänden, Einbau 

neuer Türen u.a. 
 evtl. Elektroheizung 

Da alle diese Maßnahmen mit mehr oder 
weniger hohen Kosten verbunden sind 
(Kalkulation ca. 12.000,-- bis 15.000,-- Euro) 
und die Stadt Witten (außer den zugesagten 
maximal 5000,-- Euro Zuschuss vom SSV) 
keine Kosten oder evtl. mögliche Arbeiten 
übernimmt, bleiben für den „Bauherrn“ SVB 
05 Kosten von ca. 7.000,-- bis 10.000,-- Euro. 
Das war und ist aus eigenen Mitteln des SVB 
05 nicht möglich! Der Vorstand hat aber 
relativ schnell Sponsoren gefunden, die dem 
Verein 5000,-- Euro zur Verfügung stellen. 
Wir hoffen, dass auch die restlichen fehlenden 
Mittel durch Sponsoren (oder evtl. Eigen-
leistungen) abgedeckt werden können. 
Das Projekt wird jetzt auf jeden Fall 
durchführt, die Container sind gekauft und 
der Bauantrag ist gestellt. 

Der Vorstand möchte sich an dieser Stelle bei 
Rolf Ostermann und Jörg Lienenkamp recht 
herzlich bedanken, die sich (nach Darstellung 
des Problems) sofort bereit erklärt haben, 
durch eine großzügige Spende das Projekt zu 
unterstützen bzw. es erst zu ermöglichen. 
Auch allen anderen Mitgliedern, Freunden 
und Gönnern des SVB 05, die uns ihre Hilfe 
zugesagt haben, schon jetzt herzlichen Dank 
In diesem Sinne hoffen wir, auch die 
restlichen Kosten abgedeckt zu bekommen 
um dann so schnell wie möglich die Container 
ihrer Bestimmung übergeben zu können. 
PS: Langfristig ist geplant, aus Mitteln des  
       Land NRW einen massiven Anbau an das  
       Vereinsheim mit Dusch- und Umkleide- 
       räumen zu bekommen. 

Uli Haß 
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„Missgeschick“ auf dem Sportplatz 
 
Bei einem der letzten Heimspiele verletzte sich unser 
Ehrenmitglied und auch ältestes Vereinsmitglied     
E. Brinkhoff. 
Er versuchte mit seinen 91 Jahren einen  Ball wieder 
zurück auf den Platz zu schießen, hatte aber 
übersehen, dass die Bandenwerbung im Weg war. 
Dadurch zog er sich eine Platzwunde am Schienbein 
zu. 
Die Wunde wurde sofort fachgerecht von Kirsten 
Burckhardt versorgt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Dieser Vorfall veranlasste Frau Herrmann-Trubitz, 
Inhaberin der „Apotheke am Bodenborn“, dem 
Verein einen neuen Verbandskasten zu spendieren. 
 
Wir bedanken uns recht herzlich für diese Spende. 
                                                                        HUB 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

Neue Regeln 2019/2020 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Westdeutsche Fußballverband (WDFV) hat 
folgende Änderungen in der Spielordnung (SpO) 
verabschiedet (Inkrafttreten 1.7.2019): 
 

 Von der Regionalliga bis zur Kreisliga D 
(Damen und Herren) können bei 
Pflichtspielen während der gesamten 
Spieldauer vier Spielerinnen/Spieler 
ausgewechselt werden. Die Landesverbände 
können für den Bereich der Kreisligen und 
Frauen-Bezirksligen ein wiederholtes Ein- 
und Auswechseln zulassen. 

 
 Spielverzicht/Nichtantritt einer Mannschaft 

nach dem 1. Mai des Spieljahres führt 
(neben der wie bisher negativen Spielwertung 
und 100,-- Euro Ordnungsgeld) zum Abzug 
von 3 Punkten für die betroffene Mannschaft 
in der folgenden Spielzeit. 

 
 Ab dem 1. April können Jugendliche ohne 

Seniorenerklärungen den Seniorenmann-
schaften eingesetzt werden. 

 
 
 
 

 
 

 

 



 

 
Generalvertretung 
Uwe Rittinghaus 

Ardeystr.31            58452 Witten 
   Telefon: 02302/91 30 33 

              Fax         02302/91 30 33 

 
Gut gelaunt sind 

unsere Kunden mit 
der 

 Mecklenburgischen 
Autoversicherung, 

 
       zu überzeugend 
günstigen Beiträgen incl. 
Verkehrs-Rechtschutz 
und Schutzbrief. 
Gut für Sie und gut für 
Ihr Auto. 
Ein Besuch oder Anruf 
wird sich für Sie lohnen. 
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Fußballfrage 
Warum heißt es “Fünfmeterraum“? 

         Wer glaubt, dass der Abstand vom Torpfosten 5 Meter beträgt hat sich geirrt. 
 
Hier die offizielle Bestimmung: 
Der Torraum wird von 2 Linien bestimmt, die sich rechtwinklig von der Torlinie im 
Abstand von 5,5m (6 Yards) zum jeweiligen Torpfosten befinden und 5,5 m in das 
Spielfeld hineinragen. Im Englischen wird er daher auch als „6 yard box“ bezeichnet. 
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78 Jahre 
Reinhold Kerwel 
 
68 Jahre 
Reinhold Pirker 
 
66 Jahre 
Uli Haß 
 
63 Jahre 
Michael Rose-Baldeweg 
Bernd Stegemann 
 
61 Jahre 
Klaus Algermissen 
 
60 Jahre 
Achim Hebestreit 
 

58 Jahre 
Jörg Kiffmeier 
Andreas Steger 
 
 
 

 
56 Jahre 
Regine Stegemann 
 
53 Jahre 
Ralph Steger 
Thorsten Heinrichs 
 
52 Jahre 
Michael Balzer 
 
51 Jahre 
Romuald Matuszek 
 
50 Jahre 
Stefan Schröder 
Ingo Kalkoff 
Stefan Bätz 
 
49 Jahre 
Volker Walter 
Darius Bialecki 
 
 
 

 
48 Jahre 
Frank Drexelius 
 
47 Jahre 
Stefan Fuchs 
 
45 Jahre 
Stefan Maus 
 
43 Jahre 
Lars Nitsche 
 
41 Jahre 
Björn Asmus 
Dietrich Dannert 
Oliver Kraushaar 
 
40 Jahre 
Bastian Lampmann 
  
 
 
 
 

              Herzliche Glückwünsche zum Geburtstag     
allen Mitgliedern, die im April, Mai oder Juni Geburtstag  

haben oder hatten.  (ab 40 Jahre) 
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Nachdem die U17 in der letzten Saison Meister 
wurden und sich zusätzlich bei der Aufstiegsrunde 
durchsetzen konnten, wurden für die Saison 18/19 
zwei U17 Mädchen-Mannschaften gemeldet.  
Die U17-1 spielte dabei in der Bezirksliga und die 
U17-2 in der Kreisliga. 
Obwohl der Spielerkader für zwei Mannschaften 
recht knapp bemessen war, haben wir diese 
Herausforderung angenommen.  

 
Die U17-1 konnten als Aufsteiger in der Hinrunde 
überraschen und konnten diese als Tabellenführer 
abschließen. Hier haben wir sicherlich davon 
profitiert, dass uns der ein oder andere Gegner 
unterschätzt hat und wir durch konditionelle Vorteile 
viele Spiele erst gegen Ende für uns entscheiden 
konnten. Auch die U17-2 spielte eine hervorragende 
Hinserie und landeten auf dem 5. Tabellenplatz. 
In der Rückrunde wurde uns dann leider der kleine 
Spielerkader der U17 etwas zum Verhängnis, so dass 
wir durch mehrere Verletzungen wichtiger 
Spielerinnen nicht mehr unsere vollständige Stärke 
ausspielen konnten. Sicherlich haben uns auch die 
Gegner nicht mehr unterschätzt und sind immer mit 
ihren besten Mannschaften angetreten. Am Ende 
konnten wir aber den 3. Platz als Aufsteiger in der 
Bezirksliga belegen und habe den Pokalsieg nach der 
letzten Saison verteidigen können.  
 

 
 
Die U17-2 konnte auch durch viel Unterstützung der 
U17-1 Spielerinnen eine hervorragende Rückrunde 
spielen und schafften es, genauso viele Punkte zu 
erreichen, wie die beiden erstplatzierten 
Mannschaften in der Liga, so dass am Ende ein 
hervorragender 4ter Tabellenplatz herauskam. 
 
Wir von der U17-1&2 möchten uns auf diesem 
Wege bei unseren Eltern für die Unterstützung 
bedanken, ohne die teilweise längeren Anfahrten zu 
den Spielen nicht möglich gewesen wären. 
Einen Dank an die Trainer der U17-2, Sascha 
Piontek und Mariusz Klapsia, die es geschafft haben 
eine Supersaison mit einem hervorragenden 
Tabellenplatz zu beenden. 
 
Ferner einen Glückwunsch an unsere U15-Mädels, 
die diese Saison als Meister beendet könnten. Mit 
diesen hervorragenden Ergebnissen untermauert der 
SV Bommern weiterhin seine hervorragende 
Stellung im Mädchenfussball im Kreis Bochum. 
                                                        Olaf Kunstmann 
 

U17-1 und U17-2 

Karten für diese Fahrt mir der Schwalbe 
der ALTEHERRENABTEILUNG 
gibt es, wenn nicht vergriffen,                 
bei „Stümmi“ Kiffmeier für                                      
5,00€ pro Person. 

Jogi Löw will gerade das Haus verlassen als 
seine Frau ihm hinterher ruft: "Unser Nachbar 
gibt seiner Frau immer einen Abschiedskuss 
bevor er zur Arbeit fährt. Warum tust du das 
nicht auch?" Löw ist etwas verlegen: "Aber so 
gut kenne ich seine Frau doch gar nicht." 
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Hallo zusammen, 
die Saison 2018/19 der U15 C-Juniorinnen ist 
vorbei, wir sind Meister! Nach einer erfolgreichen 
Vorbereitung haben wir eine ganz starke Saison 
gespielt. In den meisten Spielen waren wir körperlich 
unterlegen (wir haben fast nur Jungjahrgänge und 
U13 Spielerinnen), aber diese Unterlegenheit 
konnten wir durch gute Technik, taktisches 
Verständnis und einer super Mannschaftsleistung 
ausgleichen! Mit der besten Torfrau, der besten 
Abwehr, dem spielstärksten Mittelfeld und dem 
schnellsten Sturm haben wir es geschafft, Top-
Mannschaften aus Bochum, Recklinghausen und 
Gelsenkirchen hinter uns zulassen. Ganz nach dem 
Motto -gemeinsam stark- haben wir alle 11 
Neuzugänge sehr gut aufgenommen und in die 
Mannschaft integriert.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Teamgeist ist außergewöhnlich und genau das 
macht die aktuelle U15 Mannschaft so erfolgreich, 
der Zusammenhalt untereinander und das 
gegenseitige Helfen formt den Charakter dieser 
Mannschaft und macht es den „Neuen“ so einfach.  
 
Wir freuen uns auch weiterhin auf Verstärkung für 
die U13 und U15 des SV Bommern 05, bei Interesse 
(natürlich auch Anfänger) könnt Ihr gerne an einem 
Trainingstag (Mittwoch und Freitag 16.30-18.00 
Uhr) mal reinschnuppern. Kontaktadresse könnt Ihr 
auf der Seite www.sv-bommern-05.de finden. Oder 
Ihr ruft mich (Alex Lanwehr) unter meiner 
Mobilnummer 0152-28918284 an, um weiteres zu 
erfahren. 
                                                             Axel Lanwehr 
 

Meister die U15-Juniorinnen 
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Trikots gegen freie Bäuche: E-Jugend des SV Bommern 05 ist die Jugendmannschaft 
des Monats April 2019 im Deutschen Fußballmuseum 
 

Für 4 Wochen ist das Team Teil der Dauerausstellung im Deutschen Fußballmuseum. 
 

Die Nachwuchsspieler vom SV BOMMERN 05 
sind zwar erst neun respektive zehn Jahre alt, doch 
einen großen Erfolg können sie bereits jetzt 
verzeichnen. Als F-Jugendliche erreichten sie im 
vergangenen Sommer den zweiten Platz aller 
Bochumer Fußballvereine auf Kreisebene. 
Lediglich dem Nachwuchs der SG Wattenscheid 
mussten sie sich geschlagen geben. Und jetzt dürfen 
sie sich über die Wahl zur Jugendmannschaft des 
Monats April im Deutschen Fußballmuseum freuen. 
Die damalige Hinrunde in der Gruppe 3 des Kreises 
Bochum schlossen die Wittener gar als Meister ab. 

Trainiert wurde das Team damals noch von Holger Herrmann, der aus privaten Gründen das Amt an seine Kollegen 
Jörg Jäger und Gerd Helmchen übertrug. 

In der jetzigen Saison qualifizierte sich der SVB 05 
durch den zweiten Platz in der Hinrunde für die A-
Liga-Rückrunde, hat dort gegen Teams älteren 
Jahrgangs aber noch Schwierigkeiten. „Selbst unsere 
größten Spieler haben gegen die bis zu anderthalb 
Jahre älteren Gegner ihre Probleme“, muss Oliver 
Kraushaar vom SV BOMMERN 05 gestehen und 
ergänzt: „Vom fußballerischen Verständnis samt 
Technik sehe ich gar keine großen Unterschiede.“ 
Dies belegt auch der Fakt, dass insgesamt fünf Spieler 
des aktuellen Kaders in die Kreisauswahl berufen 
wurden.  
 
Bei der zweistündigen Führung war die Abordnung 
des SVB auch eine der Ersten überhaupt, die die neue 
3D-Kinoshow mit Leroy Sané in der Hauptrolle zu 

Gesicht bekamen. „Endlich ein bekanntes Gesicht“, dachten wohl einige Jungs, handelte der erste Teil der Führung 
doch zumeist über Zeiten, in denen die Nachwuchskicker noch gar nicht geboren waren. Über den neuen Trikotsatz 
vom Deutschen Fußballmuseum herrscht bei den Spielern große Freude: „Wir haben teilweise sehr große Kinder bei 
uns in der Mannschaft. Bald hätten wir bauchfrei spielen müssen“, sagt Kraushaar und lacht. Ganz so schlimm sei es 
zwar noch nicht, aber mit frischen Trikots sind sie für die kommenden Wochen und Aufgaben in der Kreisliga A erst 
einmal gerüstet. Und sollte die E2 nicht nur spielerisch über sich hinaus wachsen, warten mit zahlreichen weiteren 
Jugendmannschaften freudige Abnehmer, in der mit ca. 300 Kindern starken Jugendabteilung des SV BOMMERN 05. 
                                                                                                                Quelle: Deutsches Fußballmuseum Dortmund. 
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Sparkasse Witten. Gut. 

Gut für den SV Bommern e.V. 

Gut für Sie.
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Unter der Rubrik 
 “ELF FRAGEN MÜSSEN ES SEIN“  
stellt der GOLTENBUSCH – KURIER in loser 
Folge Spielerinnen und Spieler aus den 
Mannschaften vor. 
Dieses Mal Sönke Steinkamp aus der C – Jugend 
und Marc Mendel aus der B – Jugend. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
          Sönke Steinkamp               Marc Mendel 
 
Seit wann spielt ihr Fußball? 
Sönke: Ich spiele seit meinem 4. Lebensjahr Fußball. 
Marc: Ich bin mittlerweile elf Jahre am Ball. 
Wie seid ihr zum Vereinsfußball gekommen? 
Sönke: Im Kindergarten war ein Kumpel mit dem  
              ich immer Fußball gespielt habe, schon in  
              einem Verein. Damals allerdings noch der  
              SV Herbede. 
Marc: Meine Eltern hatten die Idee, mich im Verein  
            anzumelden. 
Auf welchen Positionen spielt ihr? 
Sönke: Ich bin Stürmer. 
Marc: Ich spiele im zentralen Mittelfeld. 
Habt ihr fußballerische Vorbilder? 
Sönke: Ich finde Joshua Kimmich toll. Leider spielt  
              er für die Bayern... 
Marc: Mir gefällt die Spielweise von Toni Kroos 
Habt ihr vor den Spielen bestimmte Rituale? 
Sönke: Unser Schlachtruf mit den Trainern und  
              Spielern. „Einmal Bommern, immer  
              Bommern.“ 

Marc: Nein. 
Habt ihr Spitznamen und wenn ja, woher kommen 
sie? 
Sönke: Meiner ist „Steini“ vom Nachnamen  
                Steinkamp. 
Marc: Nein, ich habe keinen Spitznamen. 
Welches sind, außer dem SV BOMMERN 05, eure 
Lieblingsvereine? 
Sönke: Der SV Werder Bremen 
Marc: Der VFL Bochum 
Was macht ihr, wenn ihr nicht Fußball spielt? 
Sönke: Chillen und grillen. 
Marc: Ich spiele Tennis oder treffe mich mit  
             Freunden. 
Welche Ziele habt ihr als Fußballer? 
Sönke: Ich möchte erst einmal Spaß haben und mit  
             dem Team Erfolg haben. 
Marc: Mein Ziel ist es, in der ersten Mannschaft des  
            SV BOMMERN 05 zu spielen. 
Eure bisher schönsten Fußball-Erinnerungen? 
Sönke: Da gibt es mehrere. Mein erstes Tor als Mini  
             – Kicker beim SV Herbede im Spiel gegen  
              den SV BOMMERN 05. EIN EIGENTOR !  
              Der Gewinn der Stadtmeisterschaft mit der  
              TSG Sprockhövel. Und natürlich unser  
              Aufstieg in die Kreisliga A in der letzten  
              Saison, mit anschließender gemeinsamer  
              Fahrt nach Spanien. 
Marc: Die Meisterschaft und der Aufstieg  mit der   
            C – Jugend. 
Wir spielen Fußball, weil… 
Sönke: Ich spiele Fußball, weil es einfach nur Spaß  
             macht. 
Marc: Es macht Spaß und gibt mir den nötigen  
             Ausgleich zur Schule. 
Vielen Dank für Eure Mitarbeit und weiterhin 
viel Erfolg. 
                                                      Stümmi Kiffmeier 
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Am 18.März hielt die Jugendabteilung unseres 
Vereins ihre diesjährige Jahreshauptversammlung 
ab. 
 

Verena Behrensmeier eröffnete in Vertretung für den 
erkrankten Jugendleiter B. Böringschulte um 19.03 
Uhr die Versammlung und stellte vor 36 anwesenden 
und stimmberechtigten Jugendlichen die Beschluss-
fähigkeit der Versammlung fest.  
 

Anträge wurden dem Jugendvorstand nicht 
eingereicht. 
 

Ralph Steger wurde einstimmig zum Protokollführer 
gewählt. Verena Behrensmeier verlas den Jahres-
bericht der Jugendfußballabteilung für das Jahr 2018 
und Dirk Möller anschließend den Kassenbericht.  
 

Zu beiden Berichten gab es aus der Versammlung 
keine weiteren Fragen. Die Kasse wurde von Marina 
Kellnberger und Marco Comes am 11.03.2019 
geprüft und ergab keine Beanstandungen. Kirsten 
Burckhardt beantragte, in Abwesenheit der Kassen-
prüfer, die Entlastung des Jugendvorstandes.  
Diese wurde durch die Versammlung, bei                 
4 Enthaltungen  gewährt. 
 

Als Versammlungsleiter wurde Uli Haß vor-
geschlagen und gewählt. Uli erklärte den Jugend-
lichen den weiteren Ablauf der Wahlen und verlas 
eine schriftliche Erklärung von B. Böringschulte, 
dass er bei einer evtl. Wahl wieder als Jugendleiter 
zur Verfügung stünde. 
 

Aus der Versammlung wurde als Jugendleiter nur 
Verena Behrensmeier vorgeschlagen, die dann bei 4 
Enthaltungen  zur neuen Jugendleiterin gewählt 
wurde und die Versammlungsleitung ging somit auf 
sie über. 
 

Die weiteren Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: 
stellv. Jugendleiter:      Marcus Behrensmeier 
Jugendgeschäftsführer: Ralph Steger  
Jugendkassierer:           Dirk Möller   
Jugendkoordinator:       Mike Drögehorn 
Jugendvertreter:            Gina Uhlmann, Max Arldt,  
                                      J. Behrensmeier, und  
                                      M. Mendel   
Elternvertreter:              Birgit Brammer , S. Maus. 
 

Unter dem TOP 7 (Verschiedenes) gab es keine 
weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung. Der 
Jugendvorstand teilte mit, dass der Vertrag für den 
Vereinsbus ausgelaufen ist, die Reparatur der 
Elektrik im Jugendvereinsheim in Bearbeitung ist 
und stellt Peter Rang als neuen Platzwart am 
Goltenbusch vor. 

 
 
Olaf Kunstmann regte an, dass Vereinsheim auch bei 
Jugendspielen zu öffnen. 
 

Nachdem keine Wortmeldungen mehr erfolgten, 
schloss Verena Behrensmeier um 19.46 Uhr die 
Versammlung. 

Jahreshauptversammlung der Jugendabteilung 
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Direkter Verfolger schiebt Fair-Play-Aktion an 
Ob die bei dem Bus-Unfall auf der A7 verunglückten C-Jugend-Fußballer des Landesliga-Spitzenreiters VfB 
Peine noch eines ihrer vier Saisonspiele hätten absolvieren können, war äußerst fraglich. Doch nun steht fest: 
Die letzten vier Gegner treten gegen die Peiner nicht an und schenken dem VfB den Titel. Verfolger BSC 
Acosta hatte die Initiative angeschoben. 
 
Der Traum von der Teilnahme an den Aufstiegsspielen zur Regionalliga – der dramatische Unfall mit ihrem 
Mannschaftsbus auf der A7 hat ihn für die C-Jugend-Landesliga-Fußballer des VfB Peine in weite Ferne 
rücken lassen. Vier Spiele hätte der Tabellenführer im Saison-Endspurt noch absolvieren müssen, um sich 
den Titel zu schnappen. Doch wie nur, wenn viele Spieler verletzt sind und alle den Unfall mental noch 
verarbeiten müssen. Doch nun steht fest: Die Gegner des VfB Peine werden nicht antreten, sie schenken dem 
VfB den Titel. „Man spricht oft von Fair-Play im Sport – das ist Fair-Play“, bestätigte der Vorsitzende des 
Bezirksjugend-Ausschusses, Jens Schulze. 
Direkter Verfolger schiebt Fair-Play-Aktion an 
Ausgerechnet der Trainer und Jugend-Koordinator des schärfsten VfB-Verfolgers BSC Acosta 
Braunschweig schob die Fair-Play-Aktion an. Frank Mengersen schrieb eine E-Mail an den 
Jugendausschuss und die Vereine, die noch gegen den VfB hätten spielen sollen. Peines C-Jugend-Trainer 
Christoph Hasselbach hatte Gänsehaut, als er die Zeilen las. „Uneigennützig so etwas zu formulieren – das 
spricht für die Haltung des Menschen Frank Mengersen und zeigt, dass es eine Fußballer-Familie gibt. Ich 
und die Mannschaft wissen das sehr zu würdigen“, betonte Hasselbach. 
Der Jugend-Koordinator des BSC Acosta hatte die Gegner Lupo Martini, MTV Gifhorn, Eintracht 
Braunschweig II und MTV Wolfenbüttel gebeten, nicht gegen den VfB anzutreten und dafür eine 0:5-
Wertung zu kassieren. „Natürlich ist uns bewusst, dass der Fußball bei dieser Tragödie total in den 
Hintergrund tritt, möchten aber davon als BSC Acosta auf keinen Fall indirekt profitieren. Im Gegenteil: 
Möglicherweise könnten wir so sogar etwas für den Kopf der Kinder und Angehörigen tun und belegen, 
dass Fußball verbindet“, schrieb Mengersen. 
 

Alle Vereine ziehen mit 
Und tatsächlich: Alle Vereine und der Jugendausschuss bewiesen Herz. „Und selbstverständlich wird der 
Verband für den Nichtantritt kein Strafgeld kassieren. Für einen Nichtantritt sind normalerweise auch 
Minuspunkte im Fair-Play-Cup vorgesehen – aber auch das werden wir in diesem speziellen Fall außer Kraft 
setzen“, betonte Bezirks-Jugendausschuss-Chef Jens Schulze. Mehr noch: Der Jugendausschuss will die 
beteiligten Vereine für diese Fair-Play-Aktion beim Staffeltag belohnen. Denn: „Wir sind total stolz auf die 
Vereine, wie sie das angegangen sind.“ Der Jugendausschuss hätte nämlich nicht einfach die Liga für beendet 
erklären können. „Aber über dieses Hintertürchen können wir die Sache auch juristisch sicher machen“, sagte 
Schulze. 
Auch VfB-Jugendkoordinator Kiriakos Aslanidis war beeindruckt von der Aktion der Vereine. „So schnell 
und in völligem Einklang – das muss man allen hoch anrechnen“, lobte er. Ohnehin sei die Anteilnahme 
riesig gewesen. „Es war schon beeindruckend, was wir an Mails und Anrufen bekommen haben, dafür kann 
man sich nur bedanken. Ich bin mir sicher, die große Anteilnahme hat den Jungs geholfen. Man sieht 
gerade, was Sport für eine Kraft hat“, betonte auch der VfB-Vorsitzende Peter Konrad. 
Spieler des VfB Peine auf dem Weg der Besserung 
Die Spieler sind weiterhin auf dem Weg der Besserung. Die beiden, die es am schlimmsten erwischt hat, 
sind noch im Krankenhaus, andere gehen bereits wieder in die Schule. VfB-Coach Christoph Hasselbach und 
Co-Trainer Christian Kraune besuchten mit einigen Spielern auch den in Göttingen im Krankenhaus 
liegenden schwer verletzten Teamkollegen. „Zu sehen, wie die Jungs vereint am Bett saßen, und es dann 
schon mal ein kleines Lächeln gab – das ist unbezahlbar“, schwärmte Hasselbach, der stolz auf den 
Zusammenhalt ist. 
Auszug aus „Fußball.de“ 
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Wer kennt diese “Tribüne“ 
 

 

 
Den Bauwagen links auf dem Foto, werden viele 
ältere Mitglieder ja noch erkannt haben. Er diente 
als Aufbewahrungsort für Bälle und Trainings-
geräte. Außerdem wurde der Wagen, der mit einer 
Lautsprecheranlage versehen war, auch für 
Spielansagen und Turnierleitungen benutzt. 
 

Aber wer kennt die Tribüne rechts neben dem 
Bauwagen? 
 

In den 60er Jahren war die Hochsaison der Werks- 
und Thekenmannschaften. Der Gastgeber dieser 
Mannschaften meldete bei der Stadt Witten 
(natürlich gegen Entgelt) ein Fußballspiel an, und 
bekam eine Genehmigung dass er Freitag oder 
Samstag auf unserer Sportanlage das Spiel 
austragen durfte. 
Mit dieser Spielgenehmigung kam er dann zu 
unserem damaligen Platzwart W. Stockey und es 
wurde für Freitags oder Samstags ein Termin 
ausgemacht. 
W. Stockey, ehemaliger Schiedsrichter, bot er sich 
dann an, das Spiel zu leiten. Da die 
Werksmannschaften selten eine eigene Kluft 
hatten, stellte Willi auch für eine oder beide 
Mannschaften Trikots des SV Bommern 05 zur 

Verfügung. 
Für ein solches Spiel hatte die Firma Korfmann 
extra eine „Tribüne“ neben dem Bauwagen 
aufgebaut, um den Zuschauern und Mitarbeitern 
der Firma bei Regen einen Unterstand zu bieten. 
Leider wurde sie nach dem Spiel auch sehr schnell 
wieder abgebaut. 
 

Wenn unser damaliger Trainer der 1. Mannschaft 
F. Sczech erfuhr, dass Spieler seiner Mannschaft 
Freitags oder Samstags in einer Werksmannschaft 
gespielt hatten, wollte er ein Exempel statuieren, 
d.h. diese Spieler wollte er am Sonntag im 
Meisterschaftsspiel nicht einsetzen. Er musste aber 
meistens zähneknirschend (und sicherlich auch 
etwas wütend) davon absehen, da dann z.T. 5 bis 6 
Spieler nicht aufgestellt werden durften und 
dadurch evtl. keine komplette Mannschaft mehr 
antreten konnte. 
 

In den 70er Jahren war es dann vorbei mit den 
Theken- und Werksmannschaften. 
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Seit dem Jahr 2016 treffen sich regelmäßig 
10-15 Skatbrüder in unserem Vereinsheim 
zum Skat spielen. 
Es wird immer Freitags in den ungeraden 
Wochen ab 18.00 Uhr gespielt. 
In erster Linie geht es bei diesen 
Skatbrüdern um die Geselligkeit, die an 
diesen Abenden im Vordergrund steht. 
Natürlich ist aber auch immer der Ehrgeiz 
vorhanden, der beste Skatspieler an diesem 

Abend zu sein. 
Wenn Du Interesse am Skatspiel hast und 
die Geselligkeit liebst bist Du immer 
herzlich willkommen. Auch sind gerne 
Anfänger als Gäste gesehen. 
Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. 
Einfach mal reinschauen an einem Freitag 
in einer ungeraden Woche. 

Die Mitglieder vom Skatclub „Quetsch Ass“ 

 
 

Die nächste Ausgabe vom Goltenbusch Kurier 
erscheint  im August/September 2019 
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